

## *Rentrée 2025 : l'urgence de défendre l'école publique et le fait associatif.*

En cette rentrée, 12 millions d'élèves reprennent le chemin de l'école dans un climat marqué par des contraintes budgétaires, une instabilité ministérielle persistante et des réformes incessantes qui fragilisent l'Éducation nationale. Pourtant, comme le rappelle Philippe Meirieu, « l'école est une chance fabuleuse, un repère, quand tant d'enfants dans le monde en sont privés ».

La Ligue de l'enseignement réaffirme avec force que l'école publique, gratuite et laïque, doit rester la priorité nationale. Elle scolarise plus de quatre élèves sur cinq, incarne les valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité et d'émancipation, et ne saurait être mise en concurrence avec un enseignement privé. La Cour des comptes en 2023 et un rapport parlementaire de 2024 ont dénoncé des contrôles insuffisants et des dérives contraires à l'intérêt général. C'est pourquoi la Ligue réaffirme sa demande d'une gestion transparente et équitable des fonds publics en matière éducative.

Au-delà de l'école, les inquiétudes de cette rentrée sont nombreuses : urgence climatique, inégalités accrues, fragilisation du monde associatif, montée des idées d'extrême droite. Elles nourrissent les mobilisations à venir dont l'appel du Mouvement associatif pour le 11 octobre, auquel la Ligue prendra toute sa part.

Enfin, à l'occasion de son Assemblée générale du 15 novembre, la Ligue ouvrira un grand débat sur l'avenir de l'école et sur la place des associations dans notre démocratie, dans le cadre des 120 ans de la loi de 1905 et des 90 ans de la FAL 44.

Avec énergie, créativité et solidarité, la Ligue de l'enseignement continuera de faire vivre la fabrique de citoyen·nes et de porter l'espérance d'une société plus juste, fraternelle et durable.

### **Maryse QUELARD**

Vice Présidente déléguée en charge de l'éducation

### **Maurice BERTHIAU**

Vice Président délégué à la citoyenneté et la vie associative